

 Fecha
 Sección
 Página

 05.02.2010
 Primera
 pp,4-5



LLUVIA ATÍPICA DESATA EMERGENCIA EN LA CAPITAL Y DEJA CIENTOS DE DAMNIFICADOS EN CUATRO ESTADOS; CINCO PERSONAS MUEREN AL DESGAJARSE UN CERRO EN MICHOACÁN. NEVÓ EN DURANGO, COLIMA Y ZACATECAS.

CALLES TRANSFORMADAS EN RÍOS

CON EL AGUA AL CUELLO

Los mayores daños se contabilizaron insuficiente para rescatar las calles en Iztapalapa y Venustiano Carranza; YARA SILVA personal de Protección Civil,



Página 1 de 5 \$ 114624.00 Tam: 1791 cm2 JMENDOZA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Primera	pp,4-5

n segundos, Laura vio lo que nunca desde hace 10 años. La llovizna constante de la noche del jueves fracturó el cárcamo Guelatao y las aguas negras anegaron las calles de los cuatro módulos de la colonia Peñón del Marqués, en Iztapalapa.

Lista para salir a trabajar, Laura arrancó su auto a las 6:35 de la mañana de ayer. Pero al ver que el riachuelo llegaba a la ventana del vehículo, regresó a su casa. Cinco minutos después, los muebles de la sala, comedor y cocina flotaban entre las malolientes aguas.

Ella, al igual que 400 familias de Iztapalapa resultó afectada por los anegamientos que llegaron a una altura de 1.80 metros, en colonias como Lienzo Charro y en asentamientos irregulares de la delegación.

A las 8:00 de la mañana, el grupo de rescate, ya había puesto los ojos en las zonas afectadas. Los uniformados llegaron a la avenida Guelatao para rescatar a quienes quedaron presos dentro de sus viviendas, pero el vehículo utilizado no era el adecuado. El motor del camión de granaderos se paró en la citada avenida, entre un metro de altura de aguas negras.

Así, las 20 personas que habían rescatado volvieron a quedar presas, pero ahora sobre el techo del vehículo de la policía.

Para reparar el daño, policías de Iztapalapa cambiaron sus armas, toletes y uniformes por trajes de buzos, nadaron hasta el camión para sujetarlos con cuerdas y remolcarlo. A las 9:30 horas, la gente y 10 policías fueron liberados.

PESADILLA EN LA COLONIA ARENAL

En la delegación vecina, Venustiano Carranza, en la colonia Arenal, la pesadilla comenzó antes de las 5:00 de la mañana. En las cuatro secciones de esta zona el agua cubrió automóviles, parques, escuelas, comercios, calles y avenidas.

Los habitantes se resguardaron en azoteas y plantas altas de sus viviendas. De las autoridades, nadie sabía. Fue hasta las 13:00 horas cuando los residentes del lugar salieron con palas y picos a intentar abrir las cloacas, para liberar las calles. Pero la idea no funcionó, el agua de las coladeras escapó y el nivel creció.

En las colonias Pensador Mexicano y Moctezuma, también esperaban la llegada de auxilio. Y es que el personal de Protección Civil se encontraba atrapado en las calles de la colonia Arenal bajo la consigna, según ellos, de que "la prioridad no era rescatar a la gente, sino aligerar las inundaciones en calles".



El problema fue... "el volumen de agua que cayó en la ciudad", argumentó





Sección Página 05.02.2010 pp,4-5 **Primera**

En Iztapalapa, perdieron hasta los zapatos

HÉCTOR MOLINA

La lluvia que afectó a 650 familias de Iztapalapa dejó a algunas personas hasta sin zapatos cuando tuvieron que huir de sus casas la madrugada de ayer.

Tras 12 horas, y en muchos casos en shorts o pijamas, algunos de los habitantes de la unidad Lienzo Charro probaron sus primeros alimentos del día.

Luego de despertarse por el ruido del agua que entraba a sus hogares, personas como Jorge Salas y su esposa, María del Rayo, comieron un plátano y una marina de jamón que acompañaron con un refresco de lata al filo de las seis de la tarde.

Después de pasar horas a la intemperie, María optó por cubrir sus pies con bolsas de plástico para protegerse de la humedad y el frío, pues al salir intempes- Clara Brugada no admite que se reventó el cárcamo".

tivamente de su casa sólo alcanzó a tomar documentos que resguardaba para una emergencia.

Ellos fueron de los primeros vecinos en instalarse en un campamento provisional que se montó con una lona a espaldas de la unidad habitacional, donde se colocaron 128 catres con tan sólo 15 centímetros de distancia entre cada cama contigua.

Al anochecer, los cuerpos de emergencia aún recorrían las calles inundadas, ofreciendo a los vecinos sacarlos con una lancha. Sin embargo, hubo quienes prefirieron permanecer en sus casas.

Algunos como Elizabeth cuestionaban la versión de las autoridades. "Nos dijeron que esto fue por la lluvia, pero

Emergencia en el DF, sólo por lluvia atípica: GDF

ALBERTO CUENCA Y MIGUEL A. SOSA

y la madrugada del jueves puso en emergencia al gobierno del DF. Más de 36 millones de metros cúbicos de agua cayeron en 12 horas, lo que provocó la saturación del sistema de drenaje, el desbordamiento de canales, tuberías y graves inundaciones.

Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, rechazó que las inundaciones hayan sido resultado de negligencias, al darse a conocer que hace tres días la Conagua le alertó a las autoridades locales que retiraran la maquinaria del mantenimiento del Drenaje Profundo, para utilizar a su máxima capacidad la infraestructura de desalojo de aguas.

"Que hoy hayamos tenido problemas no se deriva del trabajo en un interceptor, sino del volumen de agua que cayó en la ciudad. Si alguien lo quiere politizar, bueno. Yo tengo que hablar con la verdad", argumentó.

Ebrard dijo que el sistema de drenaje superficial funcionaba correctamente hasta antes de las lluvias, pero a la situación.

La pertinaz lluvia que se registró durante el miércoles a las 3:00 horas de ayer, la intensidad de una lluvia, que de por sí es atípica, lo llevó a ordenar la suspensión del mantenimiento; a las 8:00 horas todo el sistema funcionaba ya a su máxima capacidad, explicó.

En la colonia los Arenales, Venustiano Carranza, se registraron los mayores problemas de toda la ciudad,

por lo que Ebrard llegó al lugar y pidió personalmente a esos vecinos que se trasladaran a albergues.

La línea 5 del Metro, entre Pantitlán a Oceanía, suspendió el servicio durante dos horas. El jefe de gobierno dijo que una empresa aseguradora contratada por el GDF pagará los daños a las casas y que la Oficialía Mayor del GDF se encargará de realizar un censo de viviendas afectadas. El objetivo es entregar la ayuda desde hoy.

Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, pidió no darle un sesgo político

Sin ayuda del Ejército

No rebasa capacidad de respuesta

- El GDF se reservó de pedir apoyo a la Secretaría de la Defensa Nacional para que el Ejército aplicara el plan DN-III
- Cuando se pide la ayuda del Ejército es cuando va la dimensión de la emergencia es tal que no tengamos los recursos para hacerle frente. Esa no es la circunstancia", dijo.
- Explicó que la Sedena envió a militares a Iztapalapa, aunque su apoyo no ha sido necesario.



Fecha Sección Página pp,4-5



Continúa en siguiente hoja

Página 4 de 5



Fecha	Sección	Página	
05.02.2010	Primera	pp,4-5	



Con la ayuda de una lancha salieron a pedir ayuda, los vecinos de la Avenida Guelatao



Capitalinos tuvieron que buscar otras opciones para intentar llegar a trabajar



Tuvieron que cerrar la estación del metro Hangares



Rescatistas trasladaron a los vecinos a diversos albergues